

EL ZANCA GUÍNO . RANCAGUA.

19. V. 1971 -

667007

## Glosando la vida Un pequeño y gran Libro

Escribe STELLA CORVALÁN

A veces al azar este pequeño volumen y nos saltan a los ojos y al alma estas palabras: "Hay que acorral el gato, alejarlo... alejarse en la oscuridad sin límite." Así nos lo dice un poeta verdadero en uno de sus poemas porque esas fueron mientras vivió Jorge González Basías y lo sigue siendo ahora en que los que tuvieron la suerte de condecerle y agradecírle otros, que sin haberle visto nunca, fueron tocadas por la gracia de su espíritu, lo recuerdan con la misma unción con que lo habían sus amigos. Vivió en contacto íntimo con ese toro, que abandonaba muy tarde en tarde, y no le arrancaron del alma verdaderos gemidos lístros que al recordarlos ahora nos estremecen como a él lo estremecieron.

"Sutil y extrañamente tengo el ánimo herido, — como si los dolores de otros hombres — en mí se hubiesen recogido, — La montaña que baja a tunas en el río — muestra su cansancio tan humano — que pone en el espíritu un estríngemicimiento".

Pero separémonos de su doliente poesía y conociendo el origen de este cuaderno en que se le titula La Universidad Católica de Chile en su Sede Regional de Talca ha querido rendirle al egregio poeta, nacido en Nirivilo en 1878 y muerto en 1950, este homenaje. Carlos René Curro, que lo creólo intimamente, fue el encargado de preparar el material y así es que se inicia con un cuento suyo para seguir a continuación con un recuento de su vida y de sus obras. Más adelante reunirá poemas gruesos y juicios escritos en su memoria por destacados escritores nacionales y finaliza su trabajo agregando una breve Antología del homenajeado.



Las fotografías que aparecen en el volumen lo enriquecen porque allí en ellas se nos devuelve generosamente la estampa patriarcal y entrañable de quien fuera, no sólo uno de nuestros más auténticos poetas, sino el más leal de todos los amigos que hayamos pedido conocer en el curso de la existencia.

Visitamos no hace mucho su casa sorianega, que antes se llamó Infierno y hoy lleva su nombre, y al recorrer con su recuerdo aquellos parajes volvimos la memoria y el corazón a sus propias estrofas que ahora parecen hablarnos de su ausencia interminable:

"No sé oyeron más sus pasos — en los patios de esta casa — ni lo han visto más sus perros — que sollozando lo aguardan. — Abandonado quedó — el bastón que se sostendrá, — nostálgico de esas predigas — manos que ya no se alargan.

A veces, su sillón se nos quedó pedio adentro como una cárceles para el círculo, que él sabía dimensionar siempre cuando un silencio fraterno necesitaba de ese bote de aire y melodía, para consolarse...

7.7.

**Un pequeño y gran libro [artículo] Stella Corvalán.**

**AUTORÍA**

Corvalán, Stella, 1911-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1971

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un pequeño y gran libro [artículo] Stella Corvalán.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)